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令和５年度八頭町教育委員会　１１月定例会  会議録  

 
 

〇日　　　時　　　令和５年１１月２９日（水）午後１時００分～午後２時１０分 

〇場　　　所　　　船岡庁舎　１階　庁議室 

〇出席委員　　　山﨑委員、上島委員、大上委員、谷口委員 

〇欠席委員　　　なし 

 

報告  
・オーストラリアで開催された U15 日本代表ホッケーに八頭中の宮脇亜実さんが参

加し、日本チームが優勝した。 
・中学校駅伝全国大会が 12 月 17 日の午前 11 時 10 分にスタートする。衛星放送

で中継があるかもしれない。 
・3 月 4 日の週の夕方に人事関係の臨時委員会を開催したい。 

 
議案  
　議案第１号　令和５年度一般会計補正予算（第７号）について 

・放課後児童クラブ運営費は船岡児童クラブ新築に伴う施設の警備委託料とロッ

カー、シューズボックス等の備品購入費の補正。 

・スクールバス管理運営費は燃油価格高騰、運行見込みの増加による燃料費、下

部の破損修繕料、校外活動等の実施見込みの増加による委託料の補正。 

・小学校管理運営費は燃油価格及び電気代の高騰による燃料費、郡家東小学校

プール漏水修繕料、船岡小学校空調設備工事請負費、船岡小学校牛乳用給食

食材保管用冷蔵庫の備品購入費の補正。 

・中学校管理運営費は給水ポンプユニット取替修繕料、屋内運動場屋根樋防水

等改修工事請負費の補正。 

・公民館総務費、八東運動公園管理費、船岡トレーニングセンター管理費につい

ては、燃油価格高騰に伴う電気使用料の補正。 

・給食センター管理運営費は先月、給食食器用食洗機に不具合が生じたため、救

急カレーで対応したことによる補充用の備蓄食を購入する費用の補正。 

（委員）中学校は光熱水費は必要ないのか。 

（次長）当初、多めにとっていたので必要はない。 

　 　・全員一致で認められた。 
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　　その他  

・学力・学習状況調査結果について  
　　全国や鳥取県全体と比較した八頭町の調査結果を報告した。  
　（委員）英語が全国平均へ近づいて、向上していることがうれしい。取り組

みをこれからも続けてほしい。  
　（委員）図書館へ行かないと書いてあるが、図書室でも良いのか。  
　（指導主事）学校の図書室でも良いが、中学生はどちらにもあまり行かない

と聞いている。  
　（委員）読書に関わる質問が気になるが、その年によってではなく八頭町は

全体的に低いのか。  
　（教育長）学年が上がるほど読まない傾向にある。  
　（委員）調べ学習の話もあったが、授業の中で大いに活用してもらいたい。

行く機会を作るところからか。何か良い手立てはないのか。  
　（教育長）調べることはタブレットでできるようになった。  
　（委員）文学や物語を読むようなことを授業に取り入れほしい。少し残念。 
　（委員）国語の情報扱い方に関する事項で小学校が低く、中学校が高いのは

どう分析するか。学年傾向かどうか。どう取り組んで結果が出たのか。  
　（指導主事）その中で特に良かったのが、情報と情報のつながりについて理

解をしているかという問題で正答率が高かった。  
中学校に取り組みを尋ねた。国語や数学で根拠を持って自分の考えを誰か

に伝える機会を大切にしていると伺った。 ICT の活用も国語の学習の中で
取り入れ、興味関心を持たせると共に、授業の中に変化をつけることに取り

組んでいる。資料を基に考え、まとめ、伝えることを授業の中で取り入れて

いることが伸びている要因と考えている。  
　（委員）小学校も ICT 活用が充実してきていると思うので、中学校につな
がると良い傾向だと思う。情報を選ぶ力が大事だと思う。情報リテラシーは

大事にしていくことが必要だと感じている。  
　  

・教育委員会学校訪問【後期】 
　船岡小学校　１１月２９日（水）１０：３０～（給食あり） 
　八頭中学校　１１月３０日（木）　９：３０～（給食あり） 
 
・先進地視察　１２月５日（火） 
　八東庁舎→船岡庁舎→まなびの森学園→豊岡→コウノトリの郷公園  
　　（9：00）　　 （9：15）　（10：00～10：30）　　　　　　（13：30～14：30） 
 
・はたちのつどい　会場：八東体育文化センター 
　　　　　　　　　　　　　　　令和６年１月３日（水）午前１０時  
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・総合教育会議　会場：船岡庁舎１階　庁議室　（懇親会あり） 
　　　　　　　　　　　　　　　　　令和５年１２月２１日（木）午後３時  
 
　　・八頭町教育委員会管理職会新年会の開催について 
　　　　　　　　　　　　　会場：船岡「東家」 
　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年１月９日（火）午後５時３０分  
 
　　・今後の図書館の開館について 
　　　・現在、図書館は月曜日を休館としているが、12 月末で１名司書から辞めたいと

申し出があり、３館を今の状態で日曜日も開けてまわすのが厳しい。 
　　　・新規雇用も難しく、今後のことを考えていかなければならないので、配布した資料

の利用実態を見てもらうと、日曜日の利用者が船岡と八東は少ない。来年４月以

降、当面の間、日曜日について郡家図書館は開けるが、船岡図書館と八東図書

館を休館とする方向でいきたい。 
　　　・将来的に３館を持ち続けることが可能かどうか、司書も年々高齢化してきている。

案として、船岡は郡家図書館へ行くまでに１０分かからないので、船岡図書館を閉

館にして、八東図書館と郡家図書館を継続し、最終的に中央公民館の改修にあ

わせて複合施設とすることが良いと思うが、それまでに時間がかかるので、まずは

来年度から八東と船岡の日曜日の開館をやめ、日曜日と月曜日を休館にすること

で、対応させてもらいたい。1 月から３月までは現職員でまわしていこうと考えている。

この件に関して、意見をいただきたい。 
　　　（委員）残念だが、人がいなければ仕方がない。 
　　　（委員）休館は月曜日と火曜日ではだめか。日曜日には船岡図書館が親子で参

加できるイベントを企画されている。小さい子は親がいないといけないので、毎週

日曜日と月曜日が休みになると窮屈なのではないか。 
　　　（委員）船岡児童クラブが図書館を利用されているのなら、平日は開館していた方

が良い。 
　　　（教育長）日曜日と月曜日を休館にする理由のひとつに、八東図書館は丹比地

区公民館と併設しているので、２人でまわそうとしているが、１人が休んで急遽１人

になった場合に丹比地区公民館の力が借りられるのではないかと考える。運営側

にとっては日曜日と月曜日の休館の方がローテーションを組みやすい。人の事情

により少し厳しい。 
　　　（委員）統合の見通しはたっているのか。 
　　　（教育長）たっていない。 
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　　　（委員）移動図書館の状況はどうか。 
　　　（課長）やっているが、希望者が少なくなってきている。毎年ルートを変えて、毎週

火曜日と金曜日に回っている。 
　　　（教育長）申し訳ないが、船岡図書館と八東図書館の日曜日を休館にさせてもらう

ということで協議を進めさせてもらいたいが良いか。 
　　　・全員一致で了解された。 
 
　　　【補足・委員意見等】 
　　　（教育長）総合教育会議では予算にまつわる話を皆さんから出してもらいたい。 
　　　（委員）保育所に図書の補助を出しているが、良いことだと思うので今後も続けても

らいたいと以前お願いしたが、増額もしてもらいたい。 
　　　（教育長）図書館司書が選書して保育所に出している。 
　　　（委員）小学校に選書したリストを渡してもらえば、小学校での選書につながるきっ

かけになると思う。 
　　　（次長）図書館司書と学校司書で話をする会があるので共通認識はできていると

思う。 
　　　（委員）支援員の配置はとても有り難いので、今後も続けてもらいたい。 
　　　（教育長）発達障害のない子供たちに周りの環境が影響するので、ケアをしながら　　　

全体的に伸びていくのが目的。通常学級の中にも支援の必要な子供が増えてい

るので、続けてもらいたい。 
　　　（委員）学校訪問をして、まだまだ足りていない学校があると感じた。八頭中学校に

入ってからの伸びはどうか。 
　　　（教育長）明日の八頭中学校の学校訪問で確認したい。 


